

**INSTITUTO DE ESTUDIOS POLÍTICOS
CONSEJO DE INSTITUTO**

ACTA 228 - 2024

Carácter: Ordinario
Fecha: 27 de mayo de 2024
Lugar: Presencial
Hora: 8:00 a.m.

ASISTENCIA				
Nombre Convocado	Cargo	Asistió		Observación
		Si	No	
Max Yuri Gil Ramírez	Director	X		
Catalina Tabares Ochoa	Coordinadora de Posgrados	X		
Juan Carlos Vélez Rendón	Coordinador de Investigación	X		
Felipe Nieto Palacio	Coordinador de Extensión	X		
Diana Higueta Peña	Representante profesoral (S)	X		

Orden del día:

1. Acuerdos sobre funcionamiento del consejo: agenda, horarios y formas de comunicación, entre otros.
2. Asuntos de la Dirección
3. Asuntos de Posgrados
4. Asuntos de investigación
5. Asuntos de Extensión
6. Varios.

Nombre del solicitante o proponente	Asunto de la solicitud	Decisión
Director	Seminario Urabá VII Encuentro de Investigación Interdisciplinar. Como se acordó, en el marco del proceso de posicionamiento del proyecto de maestría en Estudios Políticos a desarrollarse en Urabá, se programaron tres seminarios, sobre cada uno de los ejes temáticos: Democracia, Paz y Desarrollo. Los dos primeros ya se realizaron en los meses de febrero y abril. Se encuentra en proceso de planeación el seminario sobre el tema de Desarrollo, que se realizará el 30 y 31 de mayo de 2024 en la sede de Apartadó. Se	El Consejo se da por enterado.

	<p>menciona que no fue posible que algún profesor o profesora del Instituto participara de manera más activa en el seminario que permitiera profundizar en el tema de Desarrollo. Se resalta la necesidad de involucrarnos de manera más activa como dependencia en próximas ocasiones. Este seminario es organizado por el grupo de investigación Dinámicas Regionales y fue apoyado por el Instituto de Estudios Políticos.</p> <p>El seminario tendrá una duración de dos días y el IEP contribuyó con la visita del investigador Santiago Valenzuela, comunicador, magister en antropología y experto en el tema de migraciones en la zona del Darién.</p> <p>Además, en el marco del seminario, se realizará una presentación de la maestría en Estudios Políticos. Asistirán el director y la coordinadora de posgrados, Catalina Tabares.</p>	
Director	<p>Reunión del área. El director informa que en esta reunión se discutió sobre la crisis financiera de la Universidad ante el no pago de la nómina a profesores y administrativos. Se discutieron temas asociados coyunturales y estructurales de la Universidad. Se decidió que en el Consejo Académico se discutiría este punto. Además, se presentó la propuesta de otorgar el Doctorado Honoris Causa de Ciencias Sociales y Humanas a la profesora de sociología María Eumelia Galeano.</p> <p>Se informó sobre la propuesta de creación del Doctorado en Antropología. Se discutió sobre la existencia de varios doctorados en esta Facultad de Ciencias Sociales y Humanas, de las tensiones entre el Doctorado en Ciencias Sociales y los doctorados disciplinares y sobre la viabilidad financiera.</p> <p>Sobre este tema es importante destacar el reto que tiene el Instituto en términos de la proyección de su Doctorado en Estudios Políticos.</p>	El Consejo se da por enterado.
Director	<p>Reunión del Consejo Académico. El tema central de discusión estuvo en torno a dos asuntos coyunturales: la crisis financiera de la Universidad y la emergencia por el auge de denuncias de casos relacionados con las Violencias Basadas en Género. Los demás temas de la agenda del consejo fueron tramitados de manera ágil sin mayores discusiones de fondo.</p>	<p>El Consejo se da por enterado. Además, se considera la necesidad de revisar y adoptar medidas de austeridad en asuntos que le corresponden a las dependencias.</p> <p>Se destaca la importancia de informar a las y los estudiantes sobre las acciones y la oferta que tiene la</p>

		Universidad alrededor de las VBG.
Coordinadora de Posgrados	Reunión 16 de mayo de 2024 sobre la estrategia virtualización Maestría en Estudios Políticos. La coordinadora de Posgrados informa que el día 16 de mayo de 2024 se llevó a cabo una reunión para socializar la estrategia de virtualización de posgrados. En esta se contó con la participación del director de Posgrados, Jorge Antonio Mejía y el equipo de aseguramiento de la calidad, la coordinadora de Ude@, Doris Adriana Ramírez y la líder de pedagogía de Ude@, Jasmín Morales, con el director del Instituto de Estudios Políticos, Juan Carlos Arenas, y el profesor Wilmar Martínez. Allí se aclaró que la Dirección de Posgrados cuenta con un fondo para apoyar la virtualización de los microcurrículos de la maestría y que este apoyo no está condicionado a la modalidad virtual exclusivamente, también puede hacerse uso de él, en el caso de modalidad híbrida.	El Consejo se da por enterado.
Coordinadora de Posgrados	Reunión 23 de mayo de 2024 sobre la modalidad de la Maestría en Estudios Políticos. La coordinadora de Posgrados informa que el día 23 de mayo de 2024 se llevó a cabo una reunión informativa con el director de Posgrados, Jorge Antonio Mejía, la coordinadora de Ude@, Doris Adriana Ramírez, el director del Instituto de Estudios Políticos, Max Yuri Gil, y el equipo de profesores y profesoras del IEP. El director de Posgrados realizó una intervención sobre los desafíos de los posgrados hoy y las alternativas de financiación que ofrece la dirección de posgrados para la virtualización de los contenidos curriculares. La directora de Ude@ a su vez se refirió a la cultura de la virtualización y a la perspectiva pedagógica y didáctica por la cual ha optado la Universidad, que se basa en la interacción estudiante profesor, y la orientación de este último en el proceso formativo. Los profesores manifestaron sus inquietudes al respecto.	El Consejo se da por enterado. Se menciona la importancia de aclarar el impacto que puede generar en el plan de trabajo de los profesores y profesoras, la virtualización de los cursos.
Coordinadora de Posgrados	Calendario de convocatoria y semestre académico para el semestre 2025-1 para programas de posgrado. La Coordinadora de Posgrados informa que la Dirección de Posgrados envió el calendario para la convocatoria 2025-1, en el cual quedó establecido que hasta el 12 de julio, se recibirán las solicitudes de apertura de cohorte para ser agendadas en el Comité Central de Posgrados.	El Consejo se da por enterado y revisará la posibilidad de abrir cohorte de maestría para Medellín, de acuerdo con los resultados de la actual convocatoria de la maestría en Oriente.
La representante estudiantil Ana María Restrepo	1) Cambiar la sede de las clases de la maestría. 2) Consulta sobre el vínculo de los y las estudiantes con los grupos de investigación. 3) Consulta sobre los lineamientos del Trabajo de grado, específicamente respecto al número de palabras permitidas.	Sobre la solicitud de cambio de sede, el Consejo decide evaluar opciones. Sobre la solicitud de ampliar el número de

		palabras permitidas en los trabajos de grado, el Consejo avaló que el comité de posgrados discuta sobre esta posibilidad.
John Fredy Ramírez Bello	Solicitud de reingreso 2024-2	El Consejo le sugiere al comité de posgrados que le exponga al estudiante los requisitos para su reingreso
Víctor Hugo Giraldo	Solicitud de reingreso 2024-2	El Consejo le sugiere al comité de posgrados que le exponga al estudiante los requisitos para su reingreso
Coordinadora de Posgrados	<p>Comité de Posgrados. La coordinadora de Posgrados informa que el martes 21 de mayo 2024 se realizó la sesión ordinaria del Comité de Posgrados en la que se trataron los siguientes temas:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Modalidad de la Maestría en Estudios Políticos: la asesora curricular de la Maestría en Estudios Políticos, Silvia Giraldo, presentó una propuesta de distribución de horas de acuerdo a las distintas modalidades establecidas por el ministerio. • Programas cursos Maestría en Estudios Políticos: la profesora Deicy Hurtado y el profesor Wilmar Martínez entregaron a la Coordinación de Posgrados el programa de los cursos de Democracia I y Estudios Políticos I. • Sobre la apertura de la cohorte de la Maestría de Ciencia Política en el campus de El Carmen de Viboral: se menciona la importancia de las estrategias de visibilizarían del programa para promover la inscripción de los aspirantes. 	El Consejo se da por enterado.
Coordinadora de Posgrados	<p>Reunión coordinación Pregrado en Ciencia Política. La coordinadora de Posgrados sostuvo una reunión con el coordinador del Pregrado en Ciencia Política, el profesor Luis Miguel Obando, quien le propuso que la Coordinación de Posgrados del Instituto se articule a la visita que el profesor Paulo Ravecca realizará entre el 17 y 21 de junio a la Universidad. En esta visita, el profesor ofrecerá un curso sobre “Las nuevas derechas en América Latina”, así como otras actividades</p>	El Consejo avala la solicitud realizada por el pregrado para la financiación de la visita del profesor Paulo Ravecca. Con respecto a la solicitud de apoyar la financiación del libro

	<p>académicas. Se espera que el Instituto pueda aportar con recursos económicos a dicha actividad, y que los estudiantes de la maestría tengan cupos disponibles para el curso, esto además contribuiría a los índices de internacionalización de la maestría, uno de los aspectos que en el pasado proceso de autoevaluación quedó consignado en el Plan de mejora. En esta misma reunión el profesor Luis Miguel Obando consultó la posibilidad de que el Instituto apoye financieramente la publicación del libro de los 20 años del pregrado en Ciencia Política.</p>	<p>de los 20 años del pregrado, el Consejo recomienda remitir la solicitud de los grupos de investigación del Instituto para que sean estos los que definan a partir de la Estrategia de Sostenibilidad la asignación de recursos.</p>
<p>Coordinador de Investigación</p>	<p>Empalme. Los días jueves 9 y miércoles 15 de mayo, el profesor Germán Valencia Agudelo y la asistente Jessely Ferrer, realizaron dos reuniones de empalme con el profesor Juan Carlos Vélez Rendón, nuevo coordinador de Investigación del Instituto de Estudios Políticos. El empalme se concentró en los siguientes aspectos: informes sintético sobre actividades de investigación del IEP y sobre los grupos Estudios Políticos y Hegemonía, Guerras y Conflictos; informe sobre el estado de los compromisos en el PAI que le correspondían a la Coordinación de Investigación; informe general sobre los asuntos del Área de Investigación de Ciencias Sociales, Humanidades y Artes, así como aspectos centrales de discusión actual en el CODI; compromisos de la Coordinación de Investigación con los programas de Posgrados del IEP. Así mismo, se intercambiaron impresiones acerca de la investigación en el Instituto, la generación de nuevo conocimiento, la apropiación social y la divulgación del conocimiento. También, el profesor Valencia compartió una carpeta con la Sistematización de Semilleros, y la asistente Jessely Ferrer reportó la situación actual referida a convocatorias, proyectos y asuntos relativos a la Coordinación. Al respecto de este proceso, el profesor Vélez recibió la información brindada e identificó dos aspectos que ameritan la atención del Consejo. Por un lado, el procedimiento a seguir con el documento borrador de Acuerdo del Consejo que expide los lineamientos para semilleros de investigación del Instituto. El coordinador considera importante una consulta previa con las coordinaciones de los grupos de investigación, antes que el Consejo apruebe este documento. Por otro lado, entre los temas que ha desarrollado el Área de Investigación, se encuentra el de la agenda de investigación para el área. Para el Coordinador hay asuntos que merecen una conversación amplia al respecto, con las coordinaciones de los grupos.</p>	<p>El Consejo avala realizar una reunión de la Coordinación de Investigación con los coordinadores de los grupos para revisar los lineamientos de los semilleros de investigación y para discutir los avances de la construcción de la agenda de investigación del área.</p>
<p>Coordinador de Investigación</p>	<p>Propuesta de actividades de la Coordinación. El coordinador de Investigación, considerando los planteamientos expuestos en el Claustro de Profesores del Instituto del pasado 8 de abril y en la propuesta de Dirección que el profesor Max Yuri Gil expuso al</p>	<p>El Consejo estudiará la propuesta y realizará recomendaciones con respecto a los</p>

	<p>Claustro el 22 del mismo mes, propone la siguiente ruta de trabajo. Diagnóstico de la investigación en el Instituto y análisis de su lugar misional en relación con la docencia y la extensión; situación de los grupos y las líneas de investigación; actualización del Programa de Investigación y discusión acerca del borrador de la agenda de investigación del Área de Investigación de Ciencias Sociales, Humanidades y Artes; estrategias de apropiación social de conocimiento y de seguimientos convocatorias. Así mismo, el coordinador considera conveniente programar el Encuentro de Investigación para el segundo semestre de 2024,</p>	informes de empalme.
Coordinador de Investigación	<p>Estrategia de Sostenibilidad. El pasado 10 de mayo de 2024, la Oficina de Presupuesto UdeA confirmó al Instituto de Estudios Políticos, la activación del presupuesto en SAP y la disponibilidad de recursos correspondientes al primer desembolso de la Estrategia para la Sostenibilidad para el grupo Estudios Políticos -ES84230060-, y para el grupo Hegemonía, Guerras y Conflictos -ES84230061-. Esta información fue suministrada al profesor Juan Carlos Escobar Escobar y a la profesora Eliana Sánchez González, coordinadores de los grupos.</p>	El Consejo se da por enterado.
Coordinador de Investigación	<p>Convocatoria JIUDEA-2024. El pasado 20 de mayo de 2024, fueron enviados a la Vicerrectoría de Investigación, los cuatro (4) perfiles que participarán en la convocatoria por el Instituto de Estudios Políticos, la solicitud de dos (2) cupos por el grupo de investigación Estudios Políticos y dos (2) cupos por el grupo de investigación Hegemonía, Guerras y conflictos. Adenda que amplía la convocatoria hasta el 28 de mayo.</p>	El Consejo se da por enterado.
Coordinador de Investigación	<p>Acta de finalización JIUDEA. Para dar cumplimiento a los compromisos adquiridos por la Joven Investigadora Universidad de Antioquia María Camila Ribón González quien estuvo bajo la tutoría de la profesora Catalina María Tabares Ochoa en el proyecto Mar de bullerengue. Memoria del baile cantado, una contribución de Rincón del Mar a la resistencia política, el pasado viernes 17 de mayo de 2024, previa revisión de los documentos de soporte, la Coordinación de Investigación envió a la Vicerrectoría de Investigación, el Acta Final de Cumplimiento de Compromisos.</p>	El Consejo se da por enterado
Coordinador de Investigación	<p>Envío de información. Para actualizar los permisos en los Sistemas de Información UdeA, la asistente Jessely Ferrer comunicó a las instancias encargadas, el cambio en la Coordinación de Investigación del Instituto de Estudios Políticos. A partir de la solicitud realizada, desde la Vicerrectoría de Investigación se están gestionando los trámites y permisos correspondientes a través de tickets.</p>	El Consejo se da por enterado.
Coordinador de Investigación	<p>Reunión VRI Centros. La Vicerrectoría de Investigación realizó el pasado miércoles 22 de mayo de 2024, el encuentro de Articulación de la VRI con los</p>	El Consejo se da por enterado.

	Centros de Investigación UdeA. Los temas tratados fueron: Los retos de los programas de investigación – Profesora Alexandra Agudelo; Experiencias en la construcción del programas en la UdeA: Plantas ancestrales – Claudia Nohavá Bravo y Programa Hambre cero – Sergio Gómez Molina; Ruta de la democratización y asesorías en apropiación y CPC – Andrea Herrera; Apuestas de Ctel para la segunda etapa de la SIU – Paula Echeverri- (directora de la SIU); Convocatoria Jóvenes Investigadores UdeA; Convocatoria de Medición de grupos y Reconocimiento de investigadores de Minciencias. Jessely Ferrer asistió.	
Coordinador de Investigación	Informe de asuntos del área CSHA. El Coordinador informa que los temas tratados en la reunión ordinaria del pasado 16 de mayo, fueron: 1) Informe de la representante del Área ante el CODI de los temas tratados: presentación a cargo del profesor Gabriel Vélez, del Programa ImpactU, que propone una “métrica responsable” y que se está poniendo en práctica en la UdeA y en otras universidades del país; discusión sobre fondos: democratización del conocimiento y equipos; no se trató el tema de la convocatoria programática. 2) Construcción de la segunda etapa de la SIU. 3) Definición de sugerencias del área para aspirantes a los Premios a la Investigación profesoral y estudiantil que convoca la Fundación UdeA, en la que el Área cumple un papel de preselección. Adicionalmente, el jueves 23 de mayo se realizó una reunión extraordinaria, en la que se trató exclusivamente el tema de la Agenda del Área, en la que se expresaron inquietudes desde distintas dependencias y se propuso una ruta de trabajo. 4) Revisión de una postulación a la convocatoria para conformar el Comité de Ética.	El Consejo se da por enterado.
Coordinador de Investigación	Adenda Convocatoria JIUdeA. El coordinador informa que la Vicerrectoría de Investigación publicó, el viernes 24 de mayo, una adenda en el cronograma referida al cierre de la convocatoria que quedó fijada para el 28 de mayo. El mensaje se envió, oportunamente, a las coordinaciones de los dos grupos.	El Consejo se da por enterado
Coordinador de Extensión	Empalme. Se realizó una jornada de empalme con la anterior Coordinación de Extensión liderada por Juan Esteban Lopera. Allí se puso en conocimiento los temas asociados a la formulación y gestión administrativa de los proyectos de extensión, los cursos de educación continua o “Educación a lo largo de la vida”, las comunicaciones y el centro de documentación del Instituto, la internacionalización, los proyectos BUPPE, la extensión solidaria y el Comité de Extensión.	El Consejo se da por enterado.
Coordinador de Extensión	Reunión “Educación a lo largo de la vida – Acuerdo académico 613” El viernes 24 de mayo de 2024 se realizó una reunión con el objetivo de socializar el Acuerdo Académico 613 que reglamenta el Acuerdo Superior 485, relacionado con los procesos de educación a lo largo de la vida. Se destacó la	El Consejo se da por enterado.

	<p>importancia de cumplir con los requisitos y responsabilidades establecidos, así como la necesidad de establecer puntos de corte para la verificación interna de inscripciones en cursos.</p> <p>Se discutieron los requisitos y procesos para generar ofertas de extensión solidaria, destacando la importancia de garantizar que los recursos necesarios estén cubiertos con la capacidad instalada de la unidad académica. También se mencionó la importancia de cumplir con los criterios de seguimiento y evaluación de los estudiantes para el reconocimiento posterior de créditos académicos en las ofertas de programas susceptibles de reconocimiento de créditos.</p> <p>Se discutió la responsabilidad de la Universidad en la entrega de información completa y veraz sobre los programas, así como la emisión de constancias de asistencia y certificaciones de aprobación. Además, se aclaró que las constancias de asistencia no son válidas para el reconocimiento de créditos académicos, y se explicó la diferencia entre estos documentos. También se discutió la necesidad de establecer un proceso claro para el reconocimiento de créditos académicos de los cursos tomados a través de Educación a lo largo de la vida, así como la necesidad de definir los requisitos y la ruta para aplicar a dicho reconocimiento.</p>	
Coordinador de Extensión	<p>Reunión con la División de Interacción Social. El día 27 de mayo de 204 se llevó a cabo una reunión con Sara Robledo, jefe de la División de Interacción Social de Vicerrectoría de Extensión. Allí se mencionaron los principales elementos asociados a los servicios de asesoría y consultoría, educación para la vida, gestión de responsabilidad social universitaria, gestión solidaria, entre otros.</p>	El Consejo se da por enterado
Coordinador de Extensión	<p>Propuesta Tocando y Sanando. La profesora Catalina Tabares requirió ante el director la autorización para solicitar financiación a la Fundación Universidad de Antioquia para la ejecución de la propuesta Tocando y Sanando, la cual se deriva del proyecto Mar de Bullerengue. Esta iniciativa no requiere recursos frescos por parte del Instituto de Estudios Políticos.</p>	El Consejo se da por enterado.
Coordinador de Extensión	<p>Ciclo radial “Consumo de Sustancias Psicoactivas en espacio público”. Coordinador académico Adrián Restrepo. Invitada del 16 de mayo: Daniela Rojas Molina, abogada, defensora de derechos humanos y coordinadora de Policarpa, la clínica de la justicia ambulante de Temblores ONG. Invitada del 23 de mayo: Laura Blanco de León, fundadora de la Asociación de Estudios del Cannabis, asesora de la junta nacional de Drogas en el proceso de regulación del cannabis en Uruguay.</p>	El Consejo se da por enterado.
Coordinador de Extensión	<p>Divulgación y publicaciones:</p>	El Consejo se da por enterado.

	<p>Se publicó el No 70 de la revista Estudios Políticos. Editorial escrita por el profesor Germán Valencia y el profesor Deiman Cuartas. https://revistas.udea.edu.co/index.php/estudiospoliticos/article/view/357193/20813975</p> <p>El profesor Juan Carlos Arenas fue entrevistado el 25 de mayo de 2024 en sábado por la mañana, franja de la Emisora cultural UdeA, para conversar sobre los temas sociales y políticos más importantes del momento en Colombia como el Juicio al Expresidente Álvaro Uribe, la Gobernabilidad del presidente Gustavo Petro y el proceso de Paz Total.</p> <p>El profesor del Adrián Restrepo presentó una ponencia el 22 de mayo de 2024 en la Audiencia Pública: Regulación del consumo de sustancia en espacio público. 30 años de la despenalización, realizada en el Congreso de la República.</p> <p>La profesora Ana Catalina Arango presentó la ponencia “Discursos democratizadores en contextos autoritarios. La resistencia de las instituciones a la desconcentración del poder” en el evento Research Colloquium Social Sciences, realizado el 22 de mayo de 2024 en Berlín.</p> <p>El 22 de mayo se publicó el último producto audiovisual en el marco del proyecto PAUA “Diálogos itinerantes Universitarios por la reconciliación y la no repetición” realizado en Yolombó. https://youtu.be/TaeaaXc9ZmU</p> <p>El profesor Germán Valencia escribió la columna de opinión “A 40 años del Acuerdo de La Uribe”. Texto publicado el 20 de mayo del 2024 en el portal web de la Fundación Pares https://www.pares.com.co/post/a-40-a%C3%B1os-del-acuerdo-de-la-uribe En el marco de esta publicación, el profesor Valencia también fue entrevistado en la franja Red 5/7 de la Emisora Cultural UdeA.</p> <p>El profesor Max Yuri Gil participó en la emisión de noticias de Telemedellín del 14 de mayo de 2024, con una entrevista sobre la presencia de Las FARC en la Amazonía Colombiana y las implicaciones políticas.</p>	
<p>Coordinador de Extensión</p>	<p>Eventos</p> <p>El 25 de mayo se realizó la apertura del Diploma en la planta de cannabis (cuarta cohorte), ofertada en asocio entre la Vicerrectoría de Extensión, la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas, la Facultad de Ciencias Farmacéuticas y Alimentarias y el Instituto de Estudios Políticos de la Universidad. Al evento asistieron representantes de las empresas que apoyan el diploma.</p> <p>El 21 de mayo se realizó el Corto Café sobre los resultados del proyecto “Fortalecimiento del Consejo Juvenil y otras formas de participación política en</p>	<p>El Consejo se da por enterado</p>

	Ciudad Don Bosco, 2023- 2024” a cargo de la profesora Sandra Milena González.	
Coordinador de Extensión	Convocatoria UdeA en la 18ª Fiesta del Libro y la Cultura. Desde la Dirección de Comunicaciones de la Universidad nos extienden la invitación a participar de la programación que tendrá la Universidad de Antioquia en la 18ª Fiesta del Libro y la Cultura. El tema de este año es: <i>Un latido común</i> . Por unidad se reciben hasta 3 propuestas y que cada una debe durar un máximo de 45 minutos. La fecha de cierre de la convocatoria es el viernes 21 de junio de 2024 a las 11:59 p. m.	El Consejo se da por enterado.
Coordinador de Extensión	Otros Se apoyó la difusión de la conmemoración del “Día para visibilizar las discriminaciones contra las personas LGBTIQ+”. Evento organizado por la Dirección de Bienestar el 22 de mayo de 2024. Se informó a la comunidad universitaria el cambio de dirección y Consejo de Instituto por todos los medios de la dependencia. Se realizó la convocatoria dirigida a estudiantes de pregrado de la Universidad de Antioquia para realizar una pasantía académica, en calidad de monitor, en el marco del “Diploma en la planta de cannabis, cohorte 4”, con el objetivo de estimular su formación en estudios politológicos, bajo la tutoría del profesor Adrián Raúl Restrepo Parra. El estudiante seleccionado fue Cristian Mateo Úsuga, del programa Ingeniería de Alimentos. Se apoyó la sustentación de la Maestría en Ciencia Política realizada el 23 de mayo de 2024. Título del trabajo de grado: “Caminar el pasado. Los recorridos como vehículos de memorias en la Universidad de Antioquia” Estudiante: Alejandra Machado Mina. Asesor: Manuel Alonso Espinal. Instituto de Estudios Políticos. Universidad de Antioquia.	El Consejo se da por enterado.
Representación profesional	Informe sobre asamblea de profesores. La representante profesoral suplente informa que en la Asamblea General de profesores realizada el 24 de mayo se decidió la Asamblea Permanente hasta el próximo miércoles a las 9am, fecha para la cual está citada la nueva asamblea general con invitación al rector o su encargado, al vicerrector administrativo y otros integrantes el equipo rectoral de la Universidad. El tema central fue el problema de iliquidez de la Universidad que ha conducido al retraso del pago de la nómina de los profesores. En la Asamblea participaron directivos y profesores, unos expusieron las razones por las cuales podría explicarse la situación, mientras que otros pidieron explicaciones porque consideraban insuficientes las aclaraciones presentadas o plantearon posibles alternativas de gestión de la crisis. En la Asamblea también se trató el tema de las violencias	El Consejo se da por enterado.

	<p>basadas en género (VBG), pero se citará a una próxima reunión para abordar el asunto de manera preferente. El acta de la Asamblea con el detalle de todas las decisiones tomadas puede consultarse en el siguiente enlace: https://asoprudea.org/comunicado-publico/ Se invita a los profesores a participar el próximo miércoles a las 9am en la Asamblea presencial (espacio por definir) dada la importancia de la problemática y las implicaciones de las decisiones tomadas por esa instancia en la que tiene participación el estamento profesoral»</p>	
Varios	<p>Solicitud de apoyo viaje de estudiante de pregrado de Ciencia Política a Cuba. La estudiante del pregrado Sofía Bedoya solicita apoyo para asistir a presentar la ponencia: “Cuidado: percepciones intergeneracionales del trabajo no remunerado en el oriente antioqueño” en el Encuentro Internacional Cuidados, Desarrollo y Justicia Social, a realizarse en la Habana-Cuba del 5 al 7 de junio.</p>	<p>Debido a que la estudiante no cuenta alguna relación con el Instituto, el Consejo le sugiere que solicite apoyo en la dependencia que la se encuentra matriculada.</p>
Varios	<p>Solicitud de difusión de Revista de Estudiantes de Ciencia Política. La RECP solicitó al director difundir a través de las redes sociales y el correo electrónico de las convocatorias y los números de la revista.</p>	<p>El Consejo se da por enterado.</p>
Varios	<p>Solicitud de excepción. Se solicita la excepción del requisito de estudios de posgrado al profesor Jader Augusto Ortiz Gallego para que pueda celebrar contrato de cátedra como docente y participante del Comité Académico en la cuarta cohorte del Diplomado de la Planta de Cannabis”, durante el primer semestre 2024.</p>	<p>El Consejo avala la solicitud.</p>



Max Yuri Gil Ramírez
Presidente



Felipe Nieto Palacio
Secretario